



- FICHA PROYECTO -

PROYECTO:

Mejora de la salud oftalmológica y óptica entre la población saharai refugiada en Tindouf, Argelia

LOCALIZACIÓN: Argelia.

CAMPAMENTOS DE POBLACIÓN REFUGIADA SAHARAUI.
TINDOUF

ONG: MEDICOS DEL MUNDO

SECTOR: SALUD

DESCRIPCIÓN PROYECTO:

El objetivo es ofrecer atención oftalmológica y óptica a las/os refugiadas/os; intervención que Médicos del Mundo desarrolla en los Campamentos de personas refugiadas saharauis (CRS) desde 1995, mediante la identificación y el tratamiento de pacientes durante las comisiones oftalmológicas, la mejora del equipamiento de los hospitales regionales y de los centros ópticos y la mejora y armonización de los procedimientos de actuación en salud oftalmológica.

El proyecto se ha dirigido a la población que presenta problemas oftalmológicos y ópticos de las 5 Wilayas de los Campamentos.

La actual comisión ha tenido lugar entre los días 9 y 21 de mayo y la han llevado a cabo 14 personas voluntarias. El equipo ha podido realizar consultas médicas, realizar cirugías y recabar los datos necesarios para poder registrar nuestro trabajo y confeccionar las listas de pacientes para el seguimiento de su atención sanitaria.

La intervención ha logrado un gran impacto en la salud de las personas con enfermedades oftalmológicas, principalmente porque han accedido a tratamiento, intervención quirúrgica y medicamentos esenciales.

Se han realizado 702 consultas médicas

Se han llevado a cabo 180 operaciones quirúrgicas.

Hemos realizado las compras necesarias para las operaciones quirúrgicas. Una de lentes intraoculares y material específico de oftalmología, y otra de material médicos.

El material se ha enviado internacionalmente siguiendo un proceso de logística y de calidad que garantiza la llegada del material en las mejores condiciones.

La selección de pacientes se realiza conjuntamente entre el Departamento de oftalmología del Ministerio de salud pública saharai (MSP) y los pacientes pendientes de revisión del listado que elabora nuestro equipo de las comisiones.

Asimismo, acuden personas no citadas que ven la oportunidad de poder ser revisadas.

Parte del grupo de voluntarios/as realiza tareas de consulta en los hospitales regionales, seleccionando aproximadamente entre 15-20 pacientes que serán intervenidos al día siguiente en los quirófanos del hospital Nacional.

Se prioriza la consulta a las personas que el equipo identifica como posible "caso quirúrgico", y permite así poder intervenir en el momento oportuno.

Se han realizado intervenciones quirúrgicas a 180 personas, 90 fueron de cataratas, 86 de las cuales fueron intervenidos con facoemulsificación y 4 con diferentes técnicas de cirugía extracapsular.

También se han realizado algunas pequeñas intervenciones quirúrgicas en consulta:

- 40 capsulotomías posteriores con Láser Yag.

- 1 Extracción de cuerpo extraño

- 1 Retirada de puntos

Se realizó la formación en servicio a los estudiantes de enfermería, que rotaron en la consulta del Hospital Nacional y en el quirófano. Durante la actividad en el quirófano realizaron

actividades relacionadas con la preparación del/la paciente (prequirúrgica), apoyo al equipo quirúrgico (intraoperatorio) y el acondicionamiento de materiales (esterilización). Además, se ha formado a 10 estudiantes y enfermeros del bloque quirúrgico en "Enfermería quirúrgica básica" e "Higiene y cuidados prequirúrgicos de la piel".

En la consulta oftalmológica del Hospital Nacional, se contó con parte del equipo de la comisión, que se encargó del control postquirúrgico. Esta tarea se realizó con aquellas personas que habían sido intervenidas el día previo.

Esta actividad permite identificar posibles reintervenciones o correcciones necesarias para el alta médica.

Previamente a la consulta, el equipo técnico realiza las tareas de limpieza, calibración y ajustes del equipamiento, así como la reparación e instalación de equipos médicos que siendo donados por otras organizaciones no han sido instalados por falta de personal especializado a fin de fortalecer el sistema sanitario local.

Durante las comisiones se realiza una actualización del material disponible en el departamento de oftalmología, tanto para el tratamiento quirúrgico como el tratamiento clínico de las personas que son asistidas.

Esta tarea se ha realizado a la llegada de la comisión para identificar los recursos disponibles y evitar la existencia de material caducado y también se repite al finalizar la comisión con el objeto de identificar necesidades para la siguiente comisión. Se realiza la donación de materiales que permiten el seguimiento inmediato de las personas intervenidas.





